
 

 

 

Av. Lino José Seixas, 861 - CEP 15061-060 

Tel.: (17) 3202-4010 

www.riopreto.sp.gov.br 

 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE SETEMBRO DE 2015 

 

No dia 08 (oito) de setembro de 2015 (dois mil e quinze), às 15h00min (quinze horas) na 1 

sala de palestras do Parque Ecológico Danilo Santos de Miranda, reuniram-se os 2 

membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente (COMDEMA) com a 3 

presença de 12 (doze) integrantes, a saber: A presidente Thais de Sousa Celentano 4 

representante da UNIRP, 2º Vice Presidente Paulo César de Jesus e representante da 5 

AAMA, Alexandre Batista do Carmo secretário executivo do COMDEMA e representante 6 

da Secretaria Municipal do Meio Ambiente, Clinger Gagliardi Secretário e representante 7 

da Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo, João André Amaral representante 8 

da Secretaria Municipal de Agricultura e Desenvolvimento, Priscila barbosa Borduqui 9 

Campos representante da Secretaria Municipal de Educação, Sandra Maria Corrêa Miller 10 

representante da Secretaria do Meio Ambiente do Estado, Narciso Santos Costa 11 

representante do Instituto Florestal da Secretaria Estadual do Meio Ambiente, Emerson 12 

Mioransi representante da Polícia Mitiar Ambiental do Estado, Edilson Moreira de Oliveira 13 

representante do Instituto de Biociências, Letras e Ciências Exatas – IBILCE/UNESP, 14 

Germano Hernandes Filho e Mércia Godoy Rodrigues representantes do SINDUSCOM e 15 

os convidados Ricardo Quiterio Sartori e Daniela Rocha representantes da Secretaria 16 

Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo e Flávia Longhi e Gabriella Nunes de Souza 17 

representantes da Empresa Arco Verde e Valdirene Ribeiro representante da Comunidade 18 

Água Nascente Rio Preto. Justificaram a ausência: Felício Antonio Siqueira Filho 19 

representante da Secretaria Municipal do Planejamento, Cintia Alves Figueiredo Cabral 20 

representante da Secretaria Municipal de Habitação, Vanessa Helena Guilherme Machado 21 

e Daniela Monte Rosa representantes do SESC. A presidente Thais de Souza Celentano 22 

fez a abertura da reunião e encaminhou a ATA do mês de agosto para colher as 23 

assinaturas junto à lista de presenças. Thais de Souza Celentano explicou sobre a 24 
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alteração do horário da reunião para as 15:00 (quinze) horas, devido à apresentação de 25 

seu programa. Após as explicações iniciais, Thais de Souza abriu o primeiro item da pauta 26 

sobre o ofício enviado à CETESB, em relação às irregularidades nos cumprimentos dos 27 

TCRAs da COPLAN, VivaSul e Europark. Enfatizou que os ofícios foram enviados e que 28 

está aguardando a resposta da CETESB. Partindo para o segundo item da pauta, Thais 29 

de Souza falou sobre a reunião que havia sido marcada com o Prefeito e com o 30 

Presidente da Câmara e que ocorreu na semana retrasada à reunião. Explicou que ainda 31 

não tinha em mãos os documentos que requisitaram. Sobre o Plano Diretor de 32 

Arborização Urbana, explicou que esse documento está sendo finalizado e foi garantido 33 

que quando a ação estiver concluída, o COMDEMA será o primeiro a receber e ter 34 

acesso. Falou ainda que tomou a decisão de ir sozinha nesses encontros porque na 35 

ocasião, não foi adiantado o que seria explicitado e também porque ligaram em cima da 36 

hora. Thais de Souza explicou que nesta reunião, compareceram ela e o Alexandre do 37 

Carmo, que foram bem recebidos e todos os questionamentos foram anotados. A resposta 38 

sobre as legislações municipais referentes à área ambiental e a situação do COMDEMA 39 

ocorrerá então, em 30 (trinta) dias. Sugeriu também que o COMDEMA pode desenvolver 40 

uma cartilha simplificada com esses documentos para aperfeiçoar os trabalhos. Falou 41 

também que a Lei já está sendo formatada na Procuradoria e que o COMDEMA 42 

conseguiu uma abertura que não tinha antes, considerando as tentativas anteriores. Em 43 

suma, estamos aguardando a compilação das Leis, que está sendo condensada para se 44 

tornar uma só legislação ambiental do Município. Alexandre do Carmo sugeriu o 45 

encaminhamento de sugestões para melhorar os projetos ambientais na cidade além de 46 

fazer o levantamento de todas as leis do município. Valdirene Ribeiro comentou que 47 

assim ficaria mais transparente a questão legislativa. Thais de Souza explicou ainda que a 48 

Lei foi feita em cima da Conferência Estadual de Educação Ambiental e que está sendo 49 

melhorada e reestruturada nas questões de formatação de texto e não de conteúdo. 50 

Acredita que em vinte dias isso estará em mãos. Inclusive esse documento havia sido 51 
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pedido pelo Fábio Marcondes em 2013 (dois mil e treze). O mesmo disponibilizou uma 52 

cópia do ofício e está disposto a ajudar o Conselho. Thais de Souza propôs fazer um novo 53 

censo ambiental, já que o último foi feito em 2006 (dois mil e seis) e deve-se refazer a 54 

conjuntura ambiental do município, tendo em vista que nunca mais se fez nada sobre 55 

isso. Em relação ao COMDEMA ser deliberativo, a Presidente Thais de Souza opinou e 56 

disse que acha que o COMDEMA não possui verbas nem corpo técnico para ser 57 

deliberativo, tendo em vista que a questão do uso dos recursos do FUMDEMA é bem 58 

complicado, já que tudo deve ser muito estreito tratando -se de dinheiro público. 59 

Argumentou também sobre a questão do Conselho ser um grupo disperso, elucidando a 60 

questão do comprometimento dos membros, já que são 34 (trinta e quatro) conselheiros, 61 

mas que menos da metade participa constantemente e efetivamente, então acha que este 62 

ainda não é o momento do Conselho ser deliberativo. Para tal, o COMDEMA precisaria ter 63 

mais comprometimento e um corpo técnico maior, além de mais planejamento. Após 64 

exposição das reuniões questionou se alguém tem dúvidas em relação às conversas. 65 

Ninguém de pronunciou e Thais de Souza terminou falando que o Conselho está 66 

aguardando as respostas e que, se em vinte dias não houver, será elaborado outro ofício 67 

para ser enviado. Partindo para o terceiro item da pauta, sobre a Programação do Dia da 68 

Árvore, Alexandre do Carmo explicou sobre a programação das atividades que ocorrerão 69 

no evento e resumiu as atividades que acontecerão, explicando que dia 14 (quatorze) de 70 

setembro iniciará o evento com o julgamento de fotos do Concurso de Fotografias 71 

realizado com os alunos da Rede Pública de Ensino e que dia 21 (vinte e um) será a 72 

premiação desse Concurso, em uma parceria com o Shopping Iguatemi. Nos outros dias, 73 

ocorrerão atividades diversas durante toda semana, como o plantio de árvores, entrega 74 

de mudas, debate de filmes ambientais, ações socioambientais, entre outras atividades. 75 

Após as explicações sobre o evento do Dia da Árvore, Thais de Souza abriu espaço para 76 

Valdirene Ribeiro fazer um convite para um Café Comunitário (Terceiro encontro na 77 

Figueira). Valdirene Ribeiro convidou a todos para participarem no dia 20 (vinte) de 78 
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setembro, de um Café da manhã em uma área que está sendo preservada e revitalizada. 79 

Esse convite é feito, como uma forma de apoio ao movimento da Comunidade Água 80 

Nascente Rio Preto no bairro São Marcos, onde haverá a exposição do projeto que 81 

realizam, em uma tentativa de estabelecer um local de área verde para realização de 82 

atividades de preservação e educação ambiental e enfatizou que o convite está feito para 83 

todos. Elucidou que esta é uma ação que visa auxiliar o Poder Público e que não 84 

devemos apenas cobrar, tem que ajudar também. Clinger Gagliardi explicou que deve-se 85 

cobrar o Poder Público sim, desde que seja feito com bom senso. Valdirene Ribeiro falou 86 

que o Poder Público realmente está querendo contribuir com as ações que a Comunidade 87 

Água Nascente Rio Preto está realizando. Seguindo com a pauta, Thais pediu para o 88 

Tenente Emerson Mioransi fazer a apresentação sobre a Operação Estiagem – Corta 89 

Fogo. Emerson Mioransi iniciou a apresentação elucidando sobre o período que ocorre 90 

essa Operação (de junho à outubro), na época da seca, com o intuito de preservar áreas 91 

do risco de incêndio e que as ações são voltadas principalmente ao setor sucroalcooleiro. 92 

Falou também que apesar do protocolo de redução de queima, ainda há muito problema 93 

com queimadas nesse setor. Falou sobre os danos ao meio ambiente, sobretudo sobre a 94 

fauna e flora, além de explicar sobre os processos de fiscalização e aplicação de multa 95 

aos proprietários, seguindo o preceito do nexo causal. Explicou também sobre o 96 

monitoramento que é feito através do programa do site do Incra, com a ajuda da 97 

tecnologia de satélites para ver os focos de queimada e poder monitorar tudo isso, entre 98 

outras explicações sobre a Operação Corta Fogo que acontece em Rio Preto e na região. 99 

Finalizou a apresentação falando que a responsabilidade social e a preservação 100 

ambiental significam um compromisso com a vida. Após a apresentação do Tenente 101 

Mioransi, Thais de Souza partiu para o último item da pauta, que foi a apresentação do 102 

Relatório de Gestão Ambiental enviado ao Programa Município Verde Azul no ciclo 2015, 103 

apresentado pela técnica Carolina Shimizu, ela iniciou explicando que o Programa 104 

Município Verde Azul é um programa do Estado que auxilia o município com a gestão 105 
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ambiental e tem critérios de pontuação visando angariar verbas para o município e 106 

explicou ainda, como funciona o Programa. Explicou que o principal objetivo do PMVA é 107 

estimular e auxiliar as prefeituras na elaboração e execução de suas políticas públicas 108 

estratégicas para o desenvolvimento sustentável do estado de São Paulo e falou também 109 

que as ações propostas pelo PMVA compõem dez Diretivas norteadoras, com os 110 

seguintes temas: Esgoto Tratado, Resíduos Sólidos, Biodiversidade, Arborização Urbana, 111 

Educação Ambiental, Cidade Sustentável, Gestão das Águas, Qualidade do Ar, Estrutura 112 

Ambiental e Conselho Ambiental. Carolina Shimizu explicou cada uma das diretivas 113 

detalhadamente e apresentou as informações de cada diretiva que serão enviadas 114 

através do Relatório de Gestão Ambiental- RGA ao Programa Município VerdeAzul. 115 

Explicou ainda, que  a publicação do Ranking Ambiental dos municípios é o resultado da 116 

avaliação técnica das informações fornecidas pelos municípios. Carolina Shimizu finalizou 117 

explicando que Rio Preto ficou em número 71 (setenta e um) no ano passado nesse 118 

Ranking e que há muitas diferenças entre os municípios, pois os níveis dos problemas de 119 

cidades maiores e menores diferem muito. Por fim, após a apresentação de todas 120 

diretivas do Programa Município Verde Azul e da explicação das certificações que a 121 

cidade já obteve nos anos anteriores no Programa e logo em seguida Thais de Souza 122 

encerrou a reunião ordinária de setembro, às 17:10 (dezessete horas e dez minutos). 123 

Lavrando-se a presente ata por mim, Alexandre Batista do Carmo_____________ e 124 

assinada por todos os presentes abaixo nominados e referenciados. 125 
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Continuação da ata da reunião ordinária de setembro  de 2015 (folha de assinaturas) 

 

 
 
 
  


